
一般質問（令和５年第５回定例会）

２．子ども芸術体験格差と大人
の運動能力低下傾向について

１．文化芸術体験と生活習慣による運動不
足について
　家庭の収入等によって、子どもや大人も
体験機会に「格差」が生じているが、小・
中学校で多様な文化芸術に触れることは、
その後の成長にもつながることから、公的
支援を含め、町や学校行事で体験機会を提
供して行く考えはあるか伺う。
　また、コロナ禍や遊びの多様化により大
人も子どもも運動不足傾向と思うが、健康
器具等の既存施設の活用をはじめ、講座や
体験セミナー等の周知啓発に対する町の考
えを伺う。

３．小中一貫校について １．保護者・地域住民との合意と学校教育
の向き合い方について
　神川町立小学校適正規模等検討委員会の
答申から、神川町立小学校適正規模・適正
配置に係る基本方針の小中一貫校がどのよ
うな経緯でまとめられたのか、小中一貫校
として神川中学校の敷地に小学校を建設で
きる根拠とともに町の考えを伺う。
　また、通学手段の一つにスクールバス等
を検討されているが、具体的な検討案を示
していないなか、民営バスを活用すること
の理由を伺う。
　さらに、統合理由に校舎の老朽化や維持
管理費用をあげていることから、校舎の活
用だけでなく取り壊しも視野に入れていな
いか、町の考えを伺う。
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川浦　雅子 １．庁舎等の公共施設の設計業
務について

１．設計業務委託と町職員の関わり方につ
いて
　公共施設建設や改修時において、専門的
な視点が欠けていると感じているが、設計
業務や監理業務を委託しているなか、トイ
レなどの外構工事で不適切な施工と思われ
る施設（新神泉総合支所・上下水道課仮設
トイレ等）が多いのは、どのような事由か
ら起こるのか、今後の再発防止を含め、町
の考えを伺う。
　また、ユニバーサルデザインの認識と公
共施設へどのように議論して取り入れてい
るのか、伺う。



新井　太一 １．介護支援を通じた買物支援
対策について

１．移動販売車の導入について
　高齢化や小売店の減少を主とする様々な
要因により、買物弱者の方が年々増加して
いる現状であり、日用品、食料品、医薬品
などの購入に困っている方への早急な支援
策が必要である。併せて、高齢者が介護予
防のため交流機会を増やす取組も必要であ
る。
　住民が便利で安心して暮らせるため、町
内スーパーやドラッグストアなどと連携
し、移動販売車の導入に向けた町の考えを
伺う。

２．B&G海洋センター体育館の
熱中症対策について

１．体育館内の空調設備の導入について
　スポーツ推進を宣言している神川町に
は、社会体育の基幹施設としてB&G海洋セン
ター体育館があるが、現状は空調設備が設
置されていない。近年の気温上昇による熱
中症対策として、エアコンなどの空調設備
の導入や遮熱塗装などの対策が必要と考え
るが、町の考えを伺う。

坂本　貴佳 １．町管理の土地について １．町管理で未使用土地のその後について
　大字四軒在家内にある土地は賃貸及び売
却を含めて検討する旨の答弁（令和４年12
月定例会一般質問）がありましたが、どの
ようなことを検討したのか、その後の進捗
状況を含め町の考えを伺う。
　また、土地の有効利用によっては、町税
の増加も考えられるので、町有地保有の考
え方を伺う。【追跡質問】

２．未使用な状態が続く町道について
　ほとんど通行がない町道について、どの
ように管理しているのか、町の考えを伺
う。
　また、廃止された町道を払い下げる場
合、該当する土地の申請者の利用計画、近
隣者の使用意思等を精査したうえでの判断
が必要に思うが、払い下げ基準や公売・競
売方法を含め、町の考えを伺う。

２．町の活性化について １．農地振興地域整備計画の変更について
　農地振興地域整備計画の変更による町の
中央部、県道脇、国道脇等の必要に応じた
白地化による町活性化のために、町の土地
利用方針を見直す考えはあるか。
　また、農業振興整備計画の変更を推進す
ることで、町の活性化に繋げる考えがある
か、見解を伺う。



２．小学校統合と保護者負担に
ついて

１．教材費等の公平な負担について
　小学校の統合に向けて授業で使用する教
材・備品や通学方法などの具体的なこと
は、保護者や学校などの要望をもとに進め
られると思うが、町内小学校で同じような
教材を揃える場合や通学距離が同じような
場合、保護者の費用負担を含め公平に行う
考えはあるか、伺う。

３．自転車用ヘルメットの購入
助成について

１.自転車用ヘルメットの購入助成について
　道路交通法の一部改正により、令和５年
４月から自転車利用者のヘルメット着用が
努力義務になったことから、町民を対象に
ヘルメット購入費の補助事業を実施する考
えはあるか、伺う。

剣持真菜美 １．若者を呼び込むためのまち
づくりについて

１．町の人口に占める若者の減少について
　進学や就職で転出する人が多い中、町外
から人をどのように呼び込むかが課題とな
る。
　町として、現状の認識と分析をどのよう
に考えているか。
　また、新しい取組を進める考えはあるか
伺う。

赤羽奈保子 １．子育て支援について １．産後ケア、訪問家事支援の充実につい
て
　一般質問後の「産後ドゥーラ」事例の研
究をどのように進めたのか伺う。
　また、県内の自治体でも、育児支援や家
庭訪問などの事業に関する制度の見直しや
充実を進め、さらに、母親支援として「産
後ドゥーラ」を導入していることからも、
改めて制度導入に向けた町の考えを伺う。
【追跡質問】

四方田繁男 １．第２次神川町総合計画の町
民アンケート結果と考察につい
て

１．第２次神川町総合計画第１編第５章の
町民アンケート結果と考察について
　平成２８年度に実施した神川町まちづく
りアンケートにより得た結果をもとにした
総合計画の各事業をどのようにまちづくり
に反映し、成果（目標と実績）を得たの
か。また、アンケート調査からの７年間で
コロナ禍をはじめ社会情勢や生活スタイル
の変化により、住民ニーズも多様化してい
るなか、「町民の声」として、新たにアン
ケート調査を実施する予定や後期基本計画
を見直す考えがあるか、町長の考えを伺
う。


